



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Difficulté de recrutement de radiologue pour la "mammobile" de normandie.

Question écrite n° 42841

Texte de la question

M. Hubert Wulfranc attire l'attention de M. le ministre des solidarités et de la santé sur les difficultés à mettre en œuvre le projet de « mammobile », centre de dépistage mobile du cancer du sein, financé par les conseils départementaux de l'Eure, de la Seine-Maritime, du Calvados et de la Manche. Le suivi scientifique du projet est assuré par l'unité U1086 Inserm Anticipo basé à Caen et le centre régional des dépistages du cancer. Installé à bord d'un semi-remorque, le mammobile constitue un véritable centre de dépistage du cancer du sein. Ce dispositif est destiné à aller au plus près des femmes éloignées des centres de radiologie, notamment en milieu rural. Le taux de participation au dépistage organisé du cancer du sein était de 48 % avant covid et de 42 % après covid. Ce taux de dépistage devrait être à 70 % pour réduire la mortalité par cancer du sein. Ayant vocation à pallier la désertification médicale, le mammobile est lui-même victime du manque de professionnels de santé. Pour fonctionner, celui-ci nécessite une secrétaire médicale, une manipulatrice en radiologie et un ou une radiologue. Alors que le semi-remorque et son équipement sont prêts depuis de nombreux mois, celui-ci n'est toujours pas en service. Le centre ambulatoire devait ainsi débiter sa campagne de dépistage dans le département de l'Eure où le problème de démographie médicale est le plus important. En effet, ce dernier compte une vingtaine de radiologues contre par exemple, une centaine dans le Calvados. Pour faire une mammographie dans un centre de radiologie eurois, les délais sont ainsi de 6 à 8 mois. Si une manipulatrice vient d'être trouvée pour exercer deux années au sein du centre de dépistage mobile, il manque à ce jour toujours un radiologue ou un médecin généraliste. Personne n'a répondu présent pour assurer des jours de vacation qui sont rémunérés à 850 euros la journée. Au 15 novembre 2021, seuls 10 jours de vacation sur 110 sont pris. À défaut de professionnels disponibles pour participer au projet mammobile, le lancement de la campagne de dépistage a été reporté au mois de janvier 2022 sans néanmoins avoir l'assurance de pouvoir tenir cette date. Dans un contexte national de sous dotation médicale, le Gouvernement promeut les dispositifs de télé-médecines ainsi que les projets innovants pour palier la saturation des hôpitaux publics ainsi que des cabinets libéraux. Aussi, il lui demande quelle disposition entend prendre celui-ci pour aider au succès de cette expérimentation financée par des fonds publics notamment, pour trouver le personnel médical nécessaire au bon fonctionnement de ce centre de dépistage mobile.

Données clés

Auteur : [M. Hubert Wulfranc](#)

Circonscription : Seine-Maritime (3^e circonscription) - Gauche démocrate et républicaine

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 42841

Rubrique : Professions de santé

Ministère interrogé : [Solidarités et santé](#)

Ministère attributaire : [Santé et prévention](#)

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [30 novembre 2021](#), page 8549

Question retirée le : 21 juin 2022 (Fin de mandat)